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Das Leit-Bild vom Landes-Sport-Bund Niedersachsen 

in Leichter Sprache 
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Erklärungen zum Text in Leichter Sprache 

 

Seit dem Jahr 2003 gibt es das Leit-Bild  

vom Landes-Sport-Bund Niedersachsen. 

Das Leit-Bild gibt es in schwerer Sprache. 

 

Landes-Sport-Bund Niedersachsen ist ein langes Wort. 

Wir schreiben im Text: LSB 

Das kann man leichter lesen. 

 

Dieser Text ist eine Erläuterung vom Leit-Bild  

in Leichter Sprache. 

Damit jeder das Leit-Bild gut versteht. 

 

Das Leit-Bild ist für alle Menschen beim LSB: 

 Für die Mitarbeiter 

 Für die Mitglieder 

 

Das Leit-Bild vom LSB hilft: 

damit alle gut zusammen arbeiten. 

Im Leit-Bild steht: 

Das ist für den LSB wichtig. 

 

Wir schreiben im Text die männliche Form. 

Zum Beispiel: 

Wir schreiben Sportler. 

Oder Mitarbeiter. 

Wir meinem damit: Männer und Frauen 

Das kann man leichter lesen. 
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Das Vorwort vom LSB 

 

Der LSB hat wichtige Aufgaben. 

Die Menschen sollen sich durch Sport wohl fühlen. 

 

Der LSB möchte: 

 Alle Menschen können beim Sport mitmachen. 

 

Jeder darf Sport machen: 

 egal wo er herkommt. 

 egal welches Geschlecht er hat. 

 egal ob er eine Behinderung hat. 

 

Der LSB hat dafür ein Leit-Bild. 

Im Leit-Bild stehen Regeln. 

Die Regeln sind für: 

 alle Menschen die beim LSB arbeiten 

 alle Menschen die beim LSB Sport machen 

Das Leit-Bild ist hier aufgeschrieben. 

 

Alle Menschen beim LSB behandeln sich mit Respekt. 

Respekt bedeutet: 

Alle sind höflich zueinander. 

Alle sind freundlich miteinander. 

 

Alle Menschen beim LSB sind tolerant. 

Tolerant sein bedeutet: 

Jeder Mensch darf so sein wie er ist. 

Jeder Mensch ist gut wie er ist. 
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Beim LSB darf jeder mitbestimmen. 

Der LSB redet offen mit jedem. 

 

Das ist ein Ziel vom LSB. 

Die Regierung von Nieder-Sachsen findet dieses Ziel gut. 

Die Regierung unterstützt den LSB: 

 in der Politik 

 und mit Geld 

 

Der LSB hat sich dazu verpflichtet: 

 alle Mitarbeiter vom LSB arbeiten gut zusammen. 

 alle sagen ihre Meinung. 

 sie reden zusammen darüber. 

 sie sind gute Partner. 
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Die Mit-Arbeiter vom LSB 

 

 

Der LSB hat viele Mitarbeiter. 

Es gibt festangestellte Mitarbeiter. 

Festangestellte Mitarbeiter bedeutet: 

Die Mitarbeiter bekommen Geld  

für ihre Arbeit. 

Die Mitarbeiter arbeiten nur  

für den LSB. 

 

 

 

Es gibt auch  

viele ehren-amtliche Mitarbeiter. 

 

Ehren-Amtliche Mitarbeiter bedeutet: 

Die Mitarbeiter arbeiten ohne Geld. 

Zum Beispiel: 

In ihrer Freizeit. 

 

 

 

 

Die Mit-Arbeiter sind sehr wichtig  

für den LSB. 

 

Deshalb gibt es viele Sport-Angebote. 

Ohne die vielen Mitarbeiter 

geht es nicht. 
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Der LSB unterstützt  

seine Mitarbeiter durch: 

 Ausbildungen 

 Weiter-Bildungen 

 und vieles mehr 

 

 

 

Die Mitarbeiter lernen dabei noch 

mehr für ihre Arbeit beim LSB. 

Alle arbeiten zusammen. 

Das bedeutet: 

Sie sind ein gutes Team. 

Der LSB ist sehr stolz  

auf seine vielen Mitarbeiter. 

 

 

 

 

 

 

Damit die Arbeit beim LSB gut ist: 

Der LSB prüft regelmäßig  

die Arbeits-Qualität. 

 

 

 

Arbeits-Qualität beim Sport bedeutet: 

Alle Mitarbeiter können  

gute Arbeit machen. 

Dann können die Sportler  

gut Sport machen. 
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Der LSB bringt Menschen zusammen 

 

 

 

 

Der LSB hat viele Aufgaben im Sport: 

 

 Er fördert Kinder beim Sport 

 Er fördert Jugendlichen beim Sport 

 Er fördert Erwachsenen beim Sport 

 Er fördert talentierte Sportler  

Talentierte Sportler sind besonders gute 

Sportler. 

 

Dabei ist auch wichtig: 

Gesundheits-Fürsorge 

 

Gesundheits-Fürsorge beim Sport heißt: 

Der Landes-Sport-Bund hilft den 

Menschen. 

Damit sie gesund bleiben. 

 

 

Rehabilitation 

 

Rehabilitation heißt beim Sport: 

Wieder-Eingliederung. 

Zum Beispiel: 

Sie waren lange krank. 

Sie möchten wieder gesund sein    . 

Sport hilft Ihnen dabei. 
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Soziale Integration 

Soziale Integration beim Sport heißt:  

Alle Menschen können mit-machen 

beim Sport. 

Sport hilft Ihnen dabei. 

Zum Beispiel: 

 Menschen mit wenig Geld 

 Flüchtlinge 

 

Der LSB möchte: 

Alle Menschen können Sport machen. 

Wenn sie wollen. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Öffentlichkeits-Arbeit 

 

Alles was der LSB macht: 

 kann man lesen 

 oder sehen 

 oder hören 

 

Man sag dazu auch:  

Öffentlichkeits-Arbeit 
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Die Partner vom LSB 

 

 

Der LSB sagt: 
Wir haben viele Partner. 
Und wir brauchen die Partner auch. 
 
Partner sind zum Beispiel: 

 Politiker 

 Wissenschaftler 

 Journalisten 

 und viele mehr 
 

 

 

 
Die Mitarbeiter vom LSB sagen  
zu ihren Partnern: 
Wir möchten mit euch  
zusammen arbeiten. 
Wir freuen uns darauf.  

 
 

 

 
Die Partner kommen zum Beispiel: 

 aus Deutschland 

 und Europa 
 
Dazu sagt man auch: 
Inter-Nationale Zusammen-Arbeit. 
 
Der LSB möchte, dass die Menschen 
in vielen Ländern in Frieden 
zusammenleben. 
Und sich gut verstehen. 

 

 
Darum will der LSB : 

 ein zuverlässiger Partner sein 

 alle Menschen gut behandeln 

 gemeinsam alle Aufgaben gut 
machen 

 

 



10 

 

 

 

 

Der LSB sagt: 

Das Leit-Bild ist überall wichtig. 

In unserer Sport-Gemeinschaft. 

Und auch außerhalb von unserer Sport-Gemeinschaft. 

Für unsere Gesellschaft. 

 

Der LSB möchte deshalb alle Menschen in Niedersachsen sagen: 

Machen Sie mit! 

Wir laden Sie ein! 

Und wir freuen uns auf Sie! 
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Die Bilder im Text sind von: 

© Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., 

Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013 

 

Der Text in Leichter Sprache ist vom Büro für Leichte Sprache 

Hannoverschen Werkstätten gem. GmbH 

Die Übersetzer sind: Petra Voller, Andreas Finken, Gabriele Behrens 

Die Prüfer sind: Maike Busch, Sebastian Poerschke, Svenya Rahlf 
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LandesSportBund Niedersachsen e.V. 

Ferdinand-Wilhelm-Fricke-Weg 10 

30169 Hannover 

Erscheinen: Juni 2017 

 

Kontakt: Anke Günster, E-Mail: aguenster@lsb-niedersachsen.de 
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